

上半身裸に短パン姿 腰にピストルを下げていた

戦後70年

歴史を歩く

東京湾の玄関口、千葉県館山市。館山は「鏡ヶ浦」と呼ばれ、穏やかな海が広がる。70年前、ここで米軍の対日占領政策の一歩が踏み出された。

1945年9月3日午前9時半頃、米海軍(第1-12騎兵連隊)4200人が、湾内の館山海軍航空隊水上滑走台から連々と上陸した。前日、米艦船ミズーリ号で降伏調印があり、首都・東京を挟むように、東京湾の軍事拠点である館山と対岸

米占領軍上陸地 (千葉県館山市)

の横浜への進駐作戦が始まっていた。

館山港の西側、上陸地点に立つてみた。コンクリート斜面が

海岸に滑り込む。

飛行艇が出入

津、横須賀に上陸し、要塞を破

りした滑走台跡は昔のまま残っ

ている。

進駐軍の上陸に先立つ8月30日、米海兵隊先遣隊が館山や宮

上自衛隊館山航空基地

近くに

今も住む元館山市教養会の高橋

壇するなど事前作戦を展開して

いる。

同じ日、館山航空隊(現・海

上自衛隊館山航空基地)

近くに

今も住む元館山市教養会の高橋

壇するなど事前作戦を展開して

いる。

博志さん(87)は自宅から、十数

人の米兵が館山港から上陸する

の目撃者だ。「午前9時半

、身辺の短パン姿で、腰にピスト

ルをさげた連中が一躍した」と

話す。この時はまだ寝室などの障

害物を除去する水中爆破班のみ

られている。

翌31日クロフォード少佐ら

先遣隊が館山航空隊を武装解

除。(9月3日)進駐軍の方々

手渡した。

指令には「軍政参謀課(Military Government Staff Section)」を設置し、裁判所

管轄、物価統制などの権限を持

つほか、学校閉鎖や外出制限を

実施することなどが記されてい

る。

「千葉県史」によると、終

戦連絡委は「米軍は直接軍政

を実施する」となが記されてい

る。

た。千葉県史によると、終

戦連絡委は「米軍は直接軍政

を実施する」となが記されてい

る。

る。